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Gabriela Brasil

Em menos de três me-
ses para as eleições, um 
homem bolsonarista inva-
diu uma festa de aniversá-
rio e assassinou o aniver-
sariante, membro do PT 
e guarda municipal Mar-
celo Aloizio Arruda, de 50 
anos, em Foz do Iguaçu, na 
noite do sábado (9). O caso 
de violência e homicídio 
acende um alerta sobre o 
clima das eleições deste 
ano, e preocupa os parla-
mentares do Amazonas.

Conforme o deputado fe-
deral Zé Ricardo (PT), a ques-
tão da intolerância política 
tem atingido níveis signifi-
cativos, que são expandidos, 
inclusive, para as redes so-
ciais, as quais são espaços 
e palco de ataques. O parla-
mentar relembra também 
outras violências que o PT 
tem sofrido nas últimas se-
manas, como o lançamento 
de bomba de fezes e urina 
em manifestação do partido 
em Belo Horizonte, porém 
enfatiza que os ataques não 
se restringem apenas ao PT.

“Esse ódio racista já não 
é somente contra o Partido 
dos Trabalhadores. Está se 
tornando uma luta contra 
a humanidade e o direito 
de se manifestar, de pen-
sar, e de ser. Cobramos das 
autoridades ações efetivas, 
de prevenção e combate à 
violência religiosa, política 
e aos direitos humanos e 
liberdade de expressão. É 
crime, é inaceitável! Preci-
samos de democracia, de 
diálogo, de tolerância e de 
paz”, disse o Zé Ricardo.

O deputado critica as ma-
nifestações do presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e de ou-
tras autoridades do governo, 
pois, para ele, elas incitam e 
estimulam atitudes agres-

sivas por parte dos apoia-
dores bolsonaristas contra 
grupos opositores, como 
aconteceu neste final de se-
mana em Foz do Iguaçu.  

“Escalada de ódio e de 
intolerância no Brasil que 
está diretamente ligada 
à atuação do presidente 
Bolsonaro e membros de 
sua equipe, que estimu-
lam o discurso de ódio e 
o desrespeito às leis e aos 
direitos das pessoas. E que 
está se intensificando com 
a campanha política, po-
dendo fazer mais vítimas”, 
afirmou o deputado.

Já o senador Plínio Va-
lério (PSDB) lamentou a 
escalada de intolerâncias 
políticas que se espalham 
no país. O parlamentar 
também ressaltou a impor-
tância da condenação da-
queles que praticam a vio-
lência. “Esse clima de nós e 
eles que parece estar cada 
vez mais se acentuando, 
nos deixa temerosos. Isso 
não pode se repetir e deve 
merecer por parte de todos 
nós, repúdio é condenação.

Nas redes sociais, alguns 
parlamentares também se 
posicionaram a respeito do 
ataque contra o membro do 
PT. Um deles foi o senador 
Eduardo Braga (MDB) que 
manifestou repúdio ao ódio 
e radicalismo diário.

“É preciso banir o ódio e 
o radicalismo do nosso dia 
a dia. Conviver com as dife-
renças, de forma civilizada, 
é essencial numa democra-
cia. O resto é barbárie, é sel-
vagerismo. Meus sentimen-
tos aos familiares e amigos”, 
publicou nas redes sociais.

O senador Omar Aziz 
(PSD) lamentou em suas 
redes sociais que duas fa-
mílias foram diretamente 
afetadas por um crime in-
citado pelo ódio.

“Triste ver o que o discur-
so de ódio tem provocado 
em nosso país. Duas famí-
lias destroçadas pela intole-
rância e desrespeito à vida. 
O que aconteceu em Foz 
do Iguaçu é muito grave. 
Não podemos permitir que 
essa escalada de violência 
motivada por divergências 
políticas continue. Meus 
sentimentos às famílias en-
lutadas”, pontuou.

Urgência de debates
Em um cenário de deses-

tabilidade política, econô-
mica e social, o qual o país 
se encontra nos últimos 
anos, o cientista político 
Carlos Santiago analisa 
ser necessário trabalhar, 
nestas eleições, em uma 
perspectiva de debate de 
ideias e de propostas.

“A violência não faz par-
te de um país que precisa 
e que busca soluções para 
os seus problemas, princi-
palmente para consolidar 
sua democracia. É intole-
rante qualquer tipo de em-
bates de violência que não 
seja um debate em torno 
de ideias e de propostas 
para melhorar o país”, ex-
plicou o cientista político.

Para o cientista político 
Helso Ribeiro, as campa-
nhas eleitorais deste ano 

serão marcadas pelo clima 
de intolerância, o qual é fun-
dado na dicotomia entre gru-
pos que olham o universo 
político como uma briga do 
“bem” contra o “mal”.

“A gente observa, há qua-
tro anos, um pouco antes 
das eleições passadas, que 
já existia um clima mani-
queísta. A luta de bem con-
tra o mal, que na verdade 
isso não existe. Uma socie-
dade democrática deman-
da o respeito ao diverso. 
Ela demanda a tolerância, 
e ela pede a busca do con-
senso”, disse Helso Ribeiro.

A narrativa do “bem” 
contra o “mal”, estimula-
da pelo governo, conforme 
Helso, impõe a prática de 
discursos como a “política 
de resolver na bala” contra 
os adversários.

“Então, eu diria que os 
atuais ocupantes do poder 
eles não desceram do pa-
lanque, insistem nesse diá-
logo de “quem não está co-
migo, está contra”, é o mal, 
e é o inimigo, e não é um 
adversário. Isso gera essa 
política de resolver na bala. 
Na verdade, o símbolo de 
‘arminha’, como objeto para 
defender, já impõe essa 
pouca tolerância. Acho que 
a gente tem que amar mais 
e armar menos”, afirmou.

Após ataque, intolerância 
preocupa políticos do AM
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Caso de violência contra petista acende um alerta sobre eleições deste ano
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  O crime violento que 

aconteceu no interior do 
Amazonas, no último 
sábado (9). Um homem 
identificado como Geova-
ne Gomes de Lima, de 30 
anos, agrediu a sobrinha 
de dois anos até a morte 
após estuprá-la. De acordo 
com a polícia, o suspeito 
levou a menina ao hospi-
tal informando que ela ha-
via caído da varanda, mas 
os médicos do local des-
confiaram da versão apre-
sentada pelo suspeito.

A atuação do prefeito, 
David Almeida, pelo de-
senvolvimento de Ma-
naus. David diz que busca 
consagrar Manaus como a 
melhor capital do Brasil na 
prestação de, pelo menos, 
dez serviços públicos. Par-
te dessa meta, o prefeito 
já alcançou em um ano e 
meio à frente da Prefeitura 
de Manaus: a capital ama-
zonense é a primeira em 
Saúde Básica, no ranking 
do Previne Brasil.

O presidente Jair Bol-
sonaro (PL) disse, em en-
trevista a jornalistas na 
segunda-feira (11), que a 
previsão é de que a PEC 
dos Auxílios – proposta 
de emenda à Constituição 
que injeta R$ 41,25 bilhões 
em programas sociais vi-
gentes – seja votada nesta 
terça-feira (12) e prometeu 
começar os pagamentos 
“o mais rápido possível”. 
“Vocês batem em mim, 
grande parte da imprensa, 
quando tivemos inflação 
aumentando, o que é ver-
dade, foi no mundo todo, 
por causa da política do 
fica em casa. Quando a 
gente apresenta uma ma-
neira de ajudar os mais ne-
cessitados, diminuir preço 
de combustíveis, a PEC é 
eleitoreira?”, disse.
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A Prefeitura de Ma-
naus levou as Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
Móveis para novos pon-
tos do bairro Tarumã, 
zona Oeste, e do conjun-
to Viver Melhor I, bairro 
Lago Azul, Zona Norte. 
Gerenciadas pela Se-
cretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), as UBSs 
Móveis funcionam de 
segunda a sexta-feira, 
de 8h às 16h.

O secretário municipal 
de Saúde, Djalma Coe-
lho, informou que a UBS 
Móvel 02 iniciou o aten-
dimento, nesta segun-
da-feira (11), no Centro 
de Tempo Integral (Ceti) 
Garcitylzo do Lago e Sil-
va, na rua Hernandez, nº 
199, bairro Tarumã. Já a 
UBS Móvel 01 foi insta-
lada na rua Ararabóia, 
s/nº, conjunto Viver Me-

Tarumã e Viver Melhor 1 
recebem UBS Móvel do município 
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Atendimento Móvel de saúde chega a bairros da Zona Norte de Manaus 
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lhor I, 2ª etapa, bairro 
Lago Azul, na última 
quarta-feira (6).

O atendimento da UBS 
Móvel 03 segue man-
tido nas dependências 
da Unidade de Saúde da 
Família (USF) Lindalva 
Damasceno (rua Sete, s/
nº, bairro Tarumã-Açu), 
e a UBS Móvel 4 está em 
frente à Igreja Pentecos-
tal da Reconciliação, na 
rua Planalto 3, s/nº, bair-
ro Gilberto Mestrinho, 
zona Leste.

“Essas unidades são 
deslocadas a cada 15 dias 
para prestar serviços de 
saúde em vazios assis-
tenciais, para garantir 
e facilitar a promoção 
à saúde dessas popula-
ções. A Semsa mantém 
o funcionamento desses 
serviços para democra-
tizar e facilitar o aces-

so, conforme determina 
as diretrizes do Sistema 
Único de Saúde (SUS)”, 
disse o secretário.

As unidades móveis 
são coordenadas pelo 
Programa Saúde Ma-
naus Itinerante e aten-
dem com sistema de 
livre demanda. Os usu-
ários devem apresentar 
um documento de iden-
tidade com foto, CPF e 
cartão do SUS.

De acordo com Djal-
ma, os serviços oferta-
dos são: coleta de exame 
preventivo, consultas 
em enfermagem e com 
clínico geral, dispensa-
ção de medicamentos, 
teste rápido de Infecções 
Sexualmente Transmis-
síveis (ISTs) e inserção 
ou consulta de procedi-
mentos no Sistema de 
Regulação (Sisreg).

O Ministério Público do 
Amazonas (MPAM) rea-
lizou, no fim de semana, 
diligência para verificar 
o crescimento do núme-
ro de invasões na capital 
do Amazonas. O órgão re-
cebeu denúncias e, nesta 
ação, pôde constatar as ir-
regularidades, sendo algu-
mas em fase inicial.

Com o apoio da Polícia 
Civil e Secretaria de Segu-
rança Pública, a inspeção 
foi feita em um sobrevoo 
pela área urbana da cida-
de, abrangendo as zonas 
Leste, Oeste, Centro-Oeste 
e Norte.

A inspeção possibilitou 

o georreferenciamento 
das localidades com focos 
de invasão e o reconheci-
mento de uma área com 
construção irregular, pró-
xima à pista de pouso do 
Aeroclube de Manaus.

Segundo o Promotor de 
Justiça, Paulo Stélio Sab-
bá Guimarães, titular da 
63ª Promotoria de Justiça 
Especializada na Defesa 
da Ordem Urbanística (63ª 
Prourb), a ação aérea pro-
porcionou a constatação 
da situação que pode gerar 
riscos para a aviação local 
e consequentemente para 
a população do Município.

“Já oficiei ao Implurb 

(Instituto Municipal de 
Planejamento Urbano de 
Manaus) para que preste 
informações sobre a obra 
que está nas proximida-
des do Aeroclube. O prazo 
legal são dez dias, a partir 
do momento em que for 
recebida a requisição. Es-
tamos levantando infor-
mações para, se for o caso, 
instaurar um inquérito 
civil ou ingressar direto 
com uma ação civil públi-
ca”, declarou o Promotor 
de Justiça.

O Grupo de Atuação Es-
pecial contra o Crime Or-
ganizado (Gaeco) partici-
pou da inspeção, devido à 

Diligência para avaliar crescimento de invasões
Divulgação

Equipe do MP e PC realizaram vistoria de invasões na cidade de Manaus

 

 

possível atuação de orga-
nizações criminosas nas 
questões ambientais e ur-

banísticas, principalmen-
te nas áreas de ocupações 
irregulares.
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Maiara Ribeiro

A Lei que determina o 
ensino da educação sexu-
al nas escolas públicas de 
Manaus, para incluir con-
teúdos de “orientação para 
prevenção ao abuso sexual 
infantil” na grade curricular 
anual, foi sancionada pelo 
prefeito David Almeida e 
publicada no Diário Oficial 
do Município da última sex-
ta-feira (8). A Lei é de au-
toria da vereadora Thaysa 
Lippy (PT).

Conforme especialistas, 
a violência sexual infantil 
é um problema de saúde 
pública e pouco discutido 
nas instituições de ensino, 
seja pública ou privada. 
Segundo a psicóloga pe-
diatra, Raquel Lemos, essa 
Lei é uma conquista para 
as escolas públicas, pois a 
educação sexual ainda é 
um tabu social que precisa 
ser quebrado.

“A sociedade entende que 
quando se fala de educação 
sexual, nós estamos esti-
mulando relação sexual, o 
que é uma coisa totalmente 
diferente da outra. O que é 
preciso entender e defender 
é que, todo esse assunto nas 
escolas são uma ferramen-
ta de proteção e prevenção”, 
explica Lemos.

De acordo com a psicólo-
ga, a educação sexual para 
crianças é diferente dos 
adultos, porque para crian-
ças é necessário explicar o 
que é privacidade, o que é 
autoproteção, sentimentos 
e, principalmente, consenti-
mento, pois segundo Raquel 
Lemos, a maioria dos casos 
de violência sexual infantil 
ocorre dentro de casa e a ví-

Educação sexual entra 
no currículo de escolas

Divulgação
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Estudantes de Manaus terão orientações para prevenção ao abuso sexual na grade curricular anual

“A criança começa a co-
nhecer seu próprio corpo 
ainda na primeira infância e 
por conta da falta de prepa-
ro dos pais e profissionais, 
eles preferem se ausentar 
do debate ou fingir que eles 
não existem. E quando isso 
acontece, se torna um ter-
reno fértil para abusadores, 
para a desinformação”, afir-
ma o professor.

O professor ressalta que 
há uma equipe de apoio 
para proteger as vítimas, 
como professores, pedago-
gos, conselho tutelar, psi-
cólogos e outra redes para 
combater o abuso sexual 
infantil até chegar a uma 
delegacia especializada.

“É importante que tenha-
mos Leis que digam que é 
necessário ter orientações 
em relação ao abuso sexual 
porque faz parte do vasto e 

do amplo universo da edu-
cação sexual. O professor 
tem um papel fundamental 
porque é ele quem trabalha 
diariamente com os alunos 
e percebe os sinais que indi-
cam a possibilidade daque-
la criança ser vítima princi-
palmente porque a criança 
tem uma mudança de com-
portamento e fica mais fe-
chado, tenta não ser sociá-
vel, além de sentir medo de 
se relacionar afetivamente 
com outros colegas”, relata 
o professor Cleber.

Para Rayene Figueiredo, 
mãe da Isadora, de 7 anos, 
a educação sexual nas 
escolas é um assunto ne-
cessário quando ensina- 
do corretamente.

“E acho necessário quan-
do ensinado da maneira 
correta, sem sexualizar as 
crianças na infância. Sem-

pre ensinando o que é o 
sexo, que isso é praticado 
por adultos, que existe ris-
cos e que se [os adultos] 
tiverem qualquer contato 
físico com crianças, eles 
têm que saber que é errado”, 
afirma Rayene.

Palestra na escola
No dia 1º de julho, uma 

mulher de 32 anos foi presa 
suspeita de abusar de seu 
sobrinho de 7 anos. A quei-
xa da criança aconteceu 
após ela assistir a uma pa-
lestra na escola, sobre edu-
cação sexual, e identificar o 
abuso que vinha sofrendo. 
A prisão aconteceu na Ci-
dade Nova, Zona Norte de 
Manaus, durante a terceira 
fase da operação “Acalen-
to”, que resultou em outras 
quatro prisões pelo crime 
de estupro de vulnerável.

tima não sabe que essa prá-
tica é crime. 

“Muitos dos casos de abu-
so sexual acontecem dentro 
de casa e a criança não fala 
porque, além do medo, a 
criança tem afeto e ela não 
tem entendimento de que 
aquilo ali é errado. Então, 
a partir do momento que é 
levado para dentro das es-
colas que aquilo é errado, 
com ferramentas adequa-
das, com profissionais que 
têm habilitação para isso, 
além de prevenir gravidez 
indesejada, a gente conse-
gue dizer àquela criança 
que em seu corpo ninguém 
pode tocar”, afirma.

Falar sobre educação 
sexual para crianças gera 
polêmica em todas as es-
feras sociais, principal-
mente para famílias que 
têm pouco conhecimento 
do assunto. 

“A educação sexual é 
importante para todas as 
classes, mas eu digo que a 
gente precisa de um pouco 
mais de atenção para a rede 
pública que são famílias ca-
rentes, principalmente de 
informações. Nas escolas 
públicas tem o diálogo que 
às vezes não tem dentro de 
casa. Então, esse tipo de in-
formação é sobre saúde pú-
blica, prevenção, promoção. 
Quanto mais se fala, mais 
se protege”, comenta.

Educação sexual
Para o professor Cleber 

Ferreira, a escola tem um 
papel de grande importân-
cia em relação a educação 
sexual, pois é um assunto 
que atinge tanto a criança 
como a sua família e vi- 
da social. 
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Prefeito quer Manaus 
entre as melhores

Divulgação

David Almeida fez o anúncio du-
rante corrida no Estado de Roraima 

 

 

Manaus consagrada a 
melhor capital do Brasil na 
prestação de, pelo menos, 
dez serviços públicos. Foi o 
que declarou o prefeito David 
Almeida, em entrevista, no 
domingo (10), em Boa Vista 
(RR), logo após participar da 
20ª Corrida Internacional 9 
de Julho, a mais tradicional 
do Estado vizinho, realizada 
no sábado (9), onde correu e 
divulgou a Maratona Inter-

 

 

nacional de Manaus.
Parte da meta, o prefeito já 

alcançou em um ano e meio 
à frente da Prefeitura de Ma-
naus: a capital amazonense 
é a primeira em Saúde Bási-
ca, no ranking do programa 
Previne Brasil, do Ministério 
da Saúde. A Previdência So-
cial e a Educação também 
são destaques nacionais, 
assim como a secretaria do 
Trabalho, considerada a mais 
exitosa entre as capitais bra-
sileiras que empregam com 
carteira assinada.

“Dentre todas as capitais, 
nós temos esses serviços que 
são os melhores do Brasil, e 

eu estou trabalhando para 
que possamos ampliar ain-
da mais. Quero ter a melhor 
Educação Básica, a melhor 
Infraestrutura, temos 99% 
da cidade coberta com LED, 
a melhor Limpeza Pública, a 
melhor Assistência Social, o 
melhor serviço de Mercados 
e Feiras e eu vou trabalhar 
para que nós tenhamos os 
melhores serviços do Brasil 
em, pelo menos, dez áreas”, 
enfatizou Almeida.

Regionalmente, o Ministé-
rio da Economia reconhece 
a gestão econômica de Da-
vid Almeida como sendo de 
excelência, marca inédita no 

Norte do país. E esse reco-
nhecimento, particularmen-
te, permite que a prefeitura 
busque financiamentos a ju-
ros mais baixos.

Especialmente neste ano, o 
prefeito David Almeida tem 
apertado o passo da gestão 
para melhorar, por exemplo, 
a Mobilidade Urbana. Parce-
ria com o governo do Ama-
zonas tem “turbinado” as 
pastas relacionadas a esse 
tipo de investimento. Convê-
nios entre as duas máquinas 
públicas estão financiando o 
recapeamento de 10 mil ruas, 
com o programa Asfalta Ma-
naus; renovação da frota do 

transporte coletivo, incluin-
do a introdução de ônibus 
elétricos; além da constru-
ção de viadutos e passagens  
de nível.

“Nós estamos vivendo um 
momento bem diferenciado 
na nossa cidade. Nós fize-
mos um Plano de Mobilidade 
Urbana para a construção do 
maior viaduto de Manaus, 
o viaduto na zona Leste da 
cidade, na bola do Produtor. 
Um viaduto com 12 direções, 
que vai resolver o problema 
daquele trecho pelos próxi-
mos 50 anos.  Tudo isso nós 
temos em parceria com o go-
verno do Estado. Isso  facilita 
a vida do gestor municipal, 
porque nós temos recursos 
para investir e melhorar a 
qualidade de vida”, finalizou.
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O corpo de Mikael Mar-
tins de Freitas, de 24 
anos, foi encontrado em 
via pública na madruga-
da da segunda-feira (11), 
na rua Márcio Casassan-
ta, no bairro Tarumã, na 
Zona Oeste de Manaus. A 
vítima foi alvejada com 
disparos de arma de fogo.

Conforme a Polícia Ci-
vil, o irmão da vítima in-
formou durante o registro 
do boletim de ocorrência 
no 19° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), que foi 
ao local após ser avisado 
que tinham encontrado 
o corpo do irmão e con-

firmou que realmente se 
tratava de Mikael ao che-
gar no local. Mikael, se-
gundo o irmão, tinha pro-
blemas mentais e residia 
em Maués.

A vítima vinha à ca-
pital uma vez por mês 
para consulta médica 
e estava desaparecida 
desde domingo (10), após  
uma crise.

O corpo de Mikael pas-
sou por perícia e foi en-
caminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML), para 
passar por exame de ne-
cropsia antes de ser libe-
rado aos familiares.

As circunstâncias do 
crime ainda são um ver-
dadeiro mistério. Nenhu-
ma testemunha soube 
informar o modus ope-
randis do crime. 

O caso será investigado 
pela Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS). 

Outra morte
Morreu na tarde de do-

mingo (10), Valder dos 
Santos Rocha, de 25 
anos. A vítima foi espan-
cada na última terça-
-feira (5), no município  
de Parintins. 

Corpo encontrado em via pública no Tarumã 

Preso por estuprar e matar 
sobrinha de 2 anos 

Divulgação

Divulgação

Geovane Gomes foi preso em flagrante pelo estupro da sobrinha

 

 

Suyanne Lima 

Um crime brutal ocor-
reu no último sábado 
(9), no município de Co-
ari (distante 362 quilô-
metros em linha reta 
de Manaus) e chocou a 
população. Um homem 
identificado como Geo-
vane Gomes de Lima, 
de 30 anos, foi preso 
em flagrante por agre-
dir a sobrinha de 2 anos 
de idade até a morte 
e estuprá-la.

De acordo com a polícia, 
o suspeito levou a meni-
na ao Hospital Regional 
de Coari informando que 
ela havia caído da va-
randa, mas os médicos 
do local desconfiaram 
da versão apresentada  
pelo suspeito.

Policiais foram acio-
nados para atenderem a 

Profissionais do Instituto Médico Legal (IML) removeu o corpo 

ocorrência e levaram o 
suspeito até a delegacia 
da cidade, onde, em de-
poimento, ele confessou 
o crime.

O suspeito afirmou que 
estava sozinho com a 
criança quando a agre-
diu fisicamente. Ela teve 
a perna quebrada e de-
pois foi abusada sexual-
mente por ele. As mar-
cas ficaram evidentes 
no corpo da criança.

Geovane foi autuado 
em flagrante pelos cri-
mes de estupro de vulne-
rável e homicídio qualifi-
cado e está à disposição 
do Poder Judiciário. O 
caso revoltou o restante 
da família da menina.

O corpo da criança 
foi levado ao necroté-
rio e após o exame de 
necropsia liberado aos 
familiares para velório  

e sepultamento.

Estupro de indígenas
Os estupros contra 

crianças e adolescen-
tes indígenas são cada 
vez mais recorrentes no 
Brasil, e escancaram a 
vulnerabilidade que os 
povos indígenas enfren-
tam. No Amazonas, o 
cenário não é diferente, 
visto que em uma déca-
da, cerca de 569 crianças 
e adolescentes indígenas 
foram vítimas de estupro,  
conforme estudo.

Um caso de estupro que 
ganhou grande repercus-
são nacional foi o de uma 
indígena do povo Yanoma-
mi, de 12 anos. A menina 
foi violentada sexualmen-
te e morta por garimpei-
ros na região de Waikás, 
de acordo com a denúncia 
do presidente do Conselho 

Distrital de Saúde Indígena 
Yanomami Ye’kwana (Con-
disi-YY), Júnior Hekurari  
Yanomami.

Já no Amazonas, entre 
os anos de 2009 e 2019, 
cerca de 569 indígenas, 
entre 5 a 19 anos, foram 
vítimas de estupro no es-

tado. Os dados são de um 
levantamento apontado 
pela pesquisa “Violência 
física e sexual em crian-
ças e adolescentes no 
Amazonas, o panorama 
de uma década”, publica-
do no Brazilian Journal of 
Health Review.
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Corpo é achado 
crivado de balas

Divulgação

Um cartaz informava o motivo da morte do homem, na Zona Leste 

 

 
 

 

 

O corpo de um homem, 
ainda não identificado, foi 
encontrado crivado de tiros 
no final da noite de domin-
go (10), jogado na avenida 
Uirapuru, da comunidade 
Valparaíso, na Zona Leste 
de Manaus.

Ao lado do corpo, os cri-
minosos deixaram um re-
cado. “Morri porque vendo 
droga da Rocam, Macod 
da Rocam. Polícia Marcod. 
Campos Salle Rua A. Ar-
rochado, safado da Rocam 
CV-AM (sic)”, dizia o cartaz.

A vítima foi atingida a 
tiros na cabeça. A área foi 
isolada por policiais milita-
res da 30ª Companhia Inte-
rativa Comunitária (Cicom) 
para atuação das demais 
equipes competentes.

Após a perícia, o corpo 
do homem foi removido 
pela equipe do Instituto 
Médico Legal (IML), e en-
caminhado para exame 

de necropsia. Ele ficará 
aguardando reconheci-
mento dos familiares.

Pelas caraterísticas, a po-
lícia trabalha com a hipó-
tese de acertos de contas 
entre facções criminosas. 
A polícia deve ouvir tes-
temunhas e familiares do 
homem após a identifica-
ção dele.

O caso será investigado 
pela Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Se-
questros (DEHS) que bus-
ca identificar os autores 
de mais um crime brutal 
em Manaus.

“Talarico”
Um corpo encontrado 

em hip hap da Compen-
sa, Zona Oeste de Manaus, 
com bilhete ao lado, mostra 
a crueldade de criminosos 
na noite do dia 30 de março 
em Manaus.

Um bilhete deixa estava 

escrito “Morri porque sou 
talarico”. O termo refere-se 
a envolvimento amoroso 
com pessoa comprometi-
da. A vítima estava com 
uma camisa da cor verme-

lha e calça jeans. 
A vítima ainda não foi 

identificada. Morado-
res afirmam que ele não 
mora nas proximidades 
do bairro Compensa.

Estrangulado, morto a facadas e jogado em igarapé
O corpo de um homem, 

identificado como Lucas Sil-
va, de 26 anos, foi encontrado 
na tarde da segunda-feira (11), 
por volta das 13h30, às mar-
gens de um igarapé na rua 
Paulo Eduardo de Lima, no 
conjunto Ribeiro Júnior, no 
bairro Cidade Nova, na Zona 
Norte de Manaus.

De acordo com os familia-
res da vítima, Lucas saiu de 
casa, naquela mesma zona 
da cidade, após ser chama-
do por um conhecido para 
comprar “camelinho”, uma 
bebida alcoólica, e lanche. 
“Meu irmão saiu de casa e 

Por conta da dificuldade de 
acesso ao local, foi necessá-
ria a atuação de equipes do 
Corpo de Bombeiros Militar, 
que resgataram o corpo.

A Perícia Criminal consta-
tou que a causa da morte de 
Lucas foi estrangulamento, 
além de pelo menos 10 per-
furações de arma branca 
pelo corpo.

Ao término dos procedi-
mentos, o corpo de Lucas foi 
removido e encaminhado 
ao IML. O caso será investi-
gado pela Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

depois não tivemos mais 
nenhuma notícia dele. Hoje, 
quando soubemos desse en-
contro de cadáver, viemos 
ao local e ele foi reconheci-
do. Esperamos que agora a 
justiça seja feita e que quem 
fez isso, pague [pelo crime]”, 
declarou o irmão, que prefe-
riu não se identificar, em en-
trevista ao AGORA.

Os familiares informaram 
ainda que Lucas seria usuá-
rio de drogas. O corpo dele foi 
encontrado com o pescoço 
envolto por um fio e com as 
mãos amarradas entre uma 
área de mata e um igarapé. População se aglomeraram para ver corpo em igarapé do Cidade Nova 

Suyanne Lima 

 
 Um dos chefes do trá-

fico de Manaus, Lenon 
Oliveira do Carmo, de 41 
anos, também conhecido 
como ‘Bileno’, foi morto a 
tiros na madrugada do do-
mingo (10). Ele entrou em 
confronto com policiais na 
estrada do Puraquequara, 
Zona Leste.

Um outro homem, 
identificado como Dio-
go dos Santos Mota, de 
19 anos, que fazia, su-
postamente, a seguran-
ça do traficante, tam- 
bém morreu.

De acordo com a polícia, 
eles foram recebidos com 
tiros e tiveram que revidar, 
alvejando dois homens.

Chefe do 
tráfico morre 
em tiroteio 

Homens morreram ao trocar 
tiros com PMs da Rocam

Divulgação
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Feira Fitness acontece 
neste fim de semana

Divulgação

Evento terá a presença de Sardinha mais seis profissionais regionais renomados 

 

 

 

O último impasse an-
tes do anúncio de Artu-
ro Vidal como reforço do 
Flamengo está resolvido. 
Por meio de comunica-
do oficial, na tarde da 
segunda-feira (11), a Inter 
de Milão (ITA) anunciou 
a rescisão de contrato 
com o volante chileno e 
agradeceu o jogador pe-
los serviços prestados.

“A Internazionale de 
Milão comunica ter che-
gado a um acordo pela 
rescisão consensual do 
contrato do meio-cam-
pista chileno Arturo Vi-
dal. O clube agradece 

Arturo pelos seus dois 
anos em azul e preto, 
que culminaram na con-
quista de três troféus.

Com as pendências re-
solvidas em Milão, Vidal 
é esperado de volta no 
Brasil nesta terça-feira. O 
volante assinará contra-
to com o Flamengo até o 
fim de 2023 e começará 
os trabalhos no Ninho do 
Urubu com o restante do 
elenco rubro-negro.

Na última semana, já 
acertado com o clube ca-
rioca, Vidal passou qua-
tro dias no Rio de Janeiro, 
de quarta-feira a sábado. 

O volante compareceu 
ao Maracanã na goleada 
de 7 a 1 sobre o Tolima, 
postou registros de trei-
nos nas redes sociais e 
até aproveitou os dias de 
sol nas praias cariocas.

Assim como Ceboli-
nha, Vidal só poderá ser 
inscrito no BID a partir 
do dia 18 de julho, data 
de início da janela de 
transferências. Assim, 
o Flamengo trabalha 
para ter o volante chi-
leno em campo a par-
tir da partida contra o 
Juventude, no dia 20,  
em Brasília.

Vidal está livre para ser anunciado pelo Fla

Inter de Milão anuncia rescisão com Vidal, que fica livre para o Flamengo 

A 1ª Feira Fitness 
do Norte “Sardinha 
Workshop Day” será 
realizada neste fim 
de semana, de 16 e 
17 de julho, sábado e 
domingo, na aveni-
da Torquato Tapajós,  
em Manaus.

O evento vai reunir 
os principais líderes 
do segmento, inves-
tidores e empreen-
dedores do mercado 
fitness. Além disso, 
vai proporcionar aos 
participantes e vi-
sitantes, conheci-
mento de mercado, 
interação com perso-
nalidades do meio. A 
feira vai, ainda, cola-
borar com a geração 
de negócios e a troca  
de experiências.

A feira vai contar 
com a participação 
de uma atração na-
cional. É o atleta 
Fernando Sardinha, 
fisiculturista pro-
fissional, instru-
tor e empresário, 
e atualmente com 
uma das carreiras 
mais longevas no 
cenário do fisicultu 
rismo brasileiro.

Além de Sardinha, 
o evento terá a pre-
sença de mais seis 
profissionais regio-
nais renomados de 
áreas diversas, tais 
como: o nutricionista 
Antônio Neto; o endo-
crinologista Thiago 
Veríssimo; o fisiotera-
peuta Filipe Oliveira; 
os treinadores Diego 

Porto e Leandro Por-
tela; e o empresário 
Djalma Pinheiro. Os 
convidados trarão 
palestras que prome-
tem agregar muito 
valor ao foco princi-
pal do evento, que é 
atrair resultados para  
alta performance.

O evento terá o for-
mato de cursos teó-
ricos e práticos aos 
inscritos, ao mesmo 
tempo em que ocorre 
uma feira com entra-
da gratuita no esta-
cionamento da aca-
demia, com stands 
dos patrocinadores/
apoiadores. Ao todo 
serão 18 horas de 
programação, dividi-
das em dois dias, das  
8h às 17h.

Divulgação
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Os bastidores da arbitra-
gem estão fervendo nos úl-
timos meses. Nesta segun-
da-feira, o ápice da crise: a 
publicação de comunicado 
que propõe a paralisação 
do Campeonato Brasileiro. 
A Associação Nacional dos 
Árbitros de Futebol (Anaf), 
via texto assinado por seu 
presidente, Salmo Valentim, 
disse que vai reunir os ár-
bitros para discutir a greve. 
Em conversa com o LANCE!, 
o dirigente explicou os moti-
vos da crise.

O cerne da insatisfação da 
Anaf é o corte no repasse do 
dinheiro dos patrocínios que 
estampam os uniformes dos 
árbitros. Segundo a entidade, 
foi uma ação do presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues, 
com quem Salmo Valentim 
alega tentar contato há seis 
meses e não consegue. A 
Associação de Árbitros ain-
da faz algumas acusações 
como o “sucateamento” da 
arbitragem brasileira.

“Recebíamos R$ 30 mil 

Árbitros ameaçam greve e 
paralisação do Brasileiro

Divulgação

Anaf reivindica pagamento de patrocinadores da Confederação

mensais, dos R$ 10 milhões 
que a CBF recebe dos patro-
cinadores que expõem suas 
marcas nas camisas da ar-
bitragem. Esse recurso era 
utilizado para a manuten-
ção da entidade, que o utili-
za em benefício dos árbitros 
aplicando seguro lesão, para 
quem se contundir, transpor-
te terrestre, auxílio médico, 
jurídico… uma série de bene-
fícios que teremos de cortar”, 
relatou Salmo Valentim, em 
entrevista ao LANCE!.

“O repasse foi paralisado em 
março. Desde, então, o presi-
dente da CBF, Ednaldo Rodri-
gues, que fez a mesma coisa 
com o sindicato dos árbitros 
da Bahia quando era presiden-
te da FBF, não mais nos aten-
deu”, completou o presidente 
da entidade à reportagem.

O comunicado assinado 
por Salmo Valentim, que 
será reproduzido na íntegra 
no final desta reportagem, 
foi disparado pelas redes so-
ciais e mais tarde foi confir-
mado pelo próprio mandatá-

Após vencer o Criciúma, 
por 1 a 0, no Heriberto Hülse, 
o Vasco já mira o confronto 
diante do Sampaio Corrêa, 
no próximo sábado(16), no 
Castelão, pela Série B. E, 
mais uma vez, o técnico 
Maurício Souza terá proble-
mas para escalar a equipe.

Além dos três pontos, o 
Vasco retorna de Santa Ca-
tarina com três desfalques 
por suspensão, já que o go-
leiro Thiago Rodrigues, o vo-
lante Andrey Santos e o ata-

cante Figueiredo receberam 
o terceiro cartão amarelo. 

Em compensação, Maurí-
cio Souza terá as voltas de 
Edimar e Gabriel Pec, que 
foram ausências diante do 
Criciúma, pelo mesmo mo-
tivo que o trio citado esta-
rá fora na próxima rodada. 
Existe ainda a expectativa 
de que Gabriel Dias e Nenê 
possam estar à disposição 
do treinador. 

Ambos estão em re-
cuperação no DESP (De-

partamento de Saúde e 
Performance). O lateral-
-direito trata de uma ten-
dinite patelar no joelho 
direito, enquanto o meia 
realiza tratamento na pan-
turrilha direita por causa  
de um edema.  

O Vasco é vice-líder da 
Série B, com 34 pontos, qua-
tro a menos que o Cruzei-
ro, mas nove de vantagem 
para o Sport, o 5º colocado, 
o primeiro fora da zona de 
acesso para a Série A.

Vasco preocupado com desfalques na Segundona
Divulgação

Técnico do Vasco vai apostar em Raniel para comandar o ataque do time 

 

 

rio em seu Twitter.
“Informo que iremos reali-

zar uma assembleia e propor 
aos árbitros que PARALISEM 
O CAMPEONATO BRASILEI-
RO. A razão: o presidente da 
CBF cortou o repasse que a 
categoria tem direito oriundo 
dos milhões que a entidade 
recebe dos patrocínios que 
são expostos nos uniformes 
da arbitragem”, diz o post de 

Salmo Valentim.
Ainda não há uma data 

para que a assembleia dos 
árbitros seja marcada. No 
entanto, isso deve acontecer 
em breve, pois as entidades 
de cada estado já estão sa-
bendo da reunião para dis-
cutir a greve.

“Marcaremos a assembleia 
nos próximos dias. Já man-
dei comunicado para as en-

tidades estaduais”, afirmou 
Salmo ao LANCE!.

A reportagem buscou um 
posicionamento da CBF so-
bre o caso, mas até o fecha-
mento da matéria ainda não 
havia recebido uma resposta. 
Assim que a Confederação 
Brasileira de Futebol se posi-
cionar em relação ao assun-
to, incluiremos o texto na ín-
tegra aqui.
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Atualmente no Brasil, 
há 66,6 milhões de pesso-
as inadimplentes no país, 
o equivalente a 31% da 
população. É o maior con-
tingente absoluto desde o 
começo da série histórica, 
iniciada em 2016. É o que 
revela a pesquisa do Se-
rasa Experian de Inadim-
plência do Consumidor, 

Brasil bate recorde com 
66,6 mi de inadimplentes

Divulgação

Queda na renda faz famílias sentirem mais dificuldades para fechar as contas no azul no fim do mês

divulgada na segunda-
-feira (11).

Há mais 4 milhões de no-
mes negativados na com-
paração anual e mais de 
meio milhão somente em 
relação a abril deste ano, 
segundo a pesquisa. Este 
aumento ocorre em meio 
ao descontrole inflacioná-
rio, com o país há 10 meses 

com a inflação acima de 
dois dígitos, e à escalada da 
taxa Selic, que saiu de 2% 
em março de 2021 e che-
gou ao patamar de 13,25% 
em junho deste ano.

Com a perda do poder de 
compra e a queda na renda 
dos trabalhadores, as fa-
mílias brasileiras sentem 
mais dificuldade para fe-

char as contas no azul no 
fim do mês, principalmente 
as de menor renda. Contrair 
novas dívidas também se 
torna mais desafiador, ao 
passo em que o crédito está 
mais caro em razão do au-
mento dos juros.

Não por acaso longas 
filas têm se formado nas 
portas dos Centros de Re-
ferência de Assistência 
Social (CRAs), com cente-
nas de famílias na espe-
rança de serem inscritas 
no Cadastro Único (CadÚ-
nico) a fim de consegui-
rem acesso a programas 
sociais do governo, como o 
Auxílio Brasil.

A pesquisa revela que 
a maioria das dívidas se 
concentra no segmento 
de bancos e cartões, que 
representa 28,2% do total. 
Em seguida aparecem as 
contas básicas como água, 
luz e gás, com 22,7%. Em 
terceiro lugar ficam os se-
tores de varejo e financei-
ras, com 12,5% cada um, se-
guido dos serviços (10,8%), 

telefonia (7,1%) e segurado-
ras (2,2%).

Na análise por estado, São 
Paulo concentra o maior 
número de inadimplentes 
(15,6 milhões), seguido pelo 
Rio de Janeiro (6,7 milhões), 
Minas Gerais (6,3 milhões), 
Bahia (4,1 milhões) e Para-
ná (3,5 milhões).

A Pesquisa de Endivi-
damento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic), fei-
ta pela Confederação Na-
cional do Comércio (CNC), 
mostrou cenário parecido 
com relação ao patamar 
de brasileiros endividados. 
O percentual de famílias 
endividadas atingiu 77,3% 
em junho, o terceiro maior 
nível da série histórica, ini-
ciada em 2010.

As duas maiores taxas 
foram observadas em 
abril e maio, de 77,7% e 
77,4%, respectivamente. 
Já o percentual de famí-
lias com dívidas em atra-
so foi de 28,5%, quarta 
maior taxa já registrada 
na série histórica.

Mercado financeiro prevê inflação de 7,67%
Pela segunda semana se-

guida, o mercado financeiro 
reduz a expectativa de in-
flação para 2022. De acordo 
com o Boletim Focus, divul-
gado na segunda-feira (11) 
pelo Banco Central, o Índice 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) deste ano 
deverá ficar em 7,67%. Há 
uma semana, esse percen-
tual estava em 7,96%; e há 
quatro semanas, em 8,5%.

O Boletim Focus é uma 

publicação semanal que re-
úne a projeção de cerca de 
100 instituições do mercado 
para os principais indica-
dores econômicos do país. 
Para 2023, a expectativa 
de inflação subiu de 5,01% 
(previsão divulgada na se-
mana passada) para 5,09%. 
É a 14ª alta seguida.

Há quatro semanas o 
IPCA estava em 4,7%. Já 
para 2024, a projeção de in-
flação aumentou, passando 

de 3,25% para 3,3%. Para 
2025, a projeção inflacioná-
ria se mantém estável há 
52 semanas, em 3%.

PIB
Com relação ao Produto 

Interno Bruto (PIB, a soma 
dos bens e dos serviços pro-
duzidos no país), o Boletim 
Focus desta semana au-
mentou de 1,51% (projeção 
divulgada na semana pas-
sada) para 1,59% a previsão 

Há uma semana, esse percen-
tual estava em 7,96%

Divulgação

de crescimento. Há quatro 
semanas, o cálculo estava 
em 1,42%.

O PIB estimado para 2023 
ficou estável na compara-
ção com a semana passada, 
0,5%. Há quatro semanas, 
estava em 0,55%.

Para 2024, a estimativa 
apresentada hoje é de 1,8%, 
ante o 1,81% projetado na 
semana anterior. Há quatro 
semanas, o percentual de 
crescimento era de 2%. 
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Quinze de novembro de 
2022. Esta é a data em que 
a Terra vai atingir a marca 
de 8 bilhões de habitan-
tes, segundo estimativa 
feita pelas Nações Unidas.

A população global terá 
população total de 8,5 bi-
lhões em 2030; 9,7 bilhões 
em 2050; e 10,4 bilhões 
em 2100.

O Brasil — que em 1990 
possuía a quinta maior 
população do mundo — 
chega em 2022 como o 
sétimo mais populoso: so-
mos 215 milhões. E vamos 
continuar a crescer ao 
longo deste século.

Em 2050, a ONU proje-
ta que o Brasil terá uma 
população de 231 milhões 
e continuará como o séti-
mo país mais populoso do 
mundo, mas com diferen-
ças nos países à sua frente.

Os dados fazem parte da 
estimativa oficial da ONU 
feita no relatório Perspecti-
vas da População Mundial 
2022, divulgado na segun-
da-feira (11). Esta é a 27ª 
edição do estudo.

Outro dado relevante é que 
já no ano que vem a Índia 
deve ultrapassar a China 
como país mais populoso 
do planeta — ambos já pos-
suem atualmente cerca de 
1,4 bilhão de habitantes. A 
China tem aproximadamen-
te 14 milhões de pessoas a 
mais que a Índia, segundo a 
ONU, e poderá observar um 
declínio de sua população já 
a partir do ano que vem.

Um dos principais fatores 
do aumento populacional 
dos últimos anos é que es-
tamos vivendo mais. A ex-
pectativa de vida global vem 
subindo nas últimas déca-
das. Em 2019, a expectativa 
de vida no mundo era de 
72,8 anos — um aumento de 

Terra vai atingir 8 bilhões 
de habitantes este ano

Brasil tem 
200 casos 
de varíola

Divulgação

População global terá população total de 8,5 bilhões em 2030

11País e Mundo

quase nove anos em compa-
ração com 1990. Segundo a 
ONU, essa expectativa deve 
continuar subindo e atingir 
77,2 anos em 2050.

Apesar do aumento po-
pulacional, a taxa de fecun-
didade (o número médio de 
filhos que cada mulher tem) 
vem caindo no mundo. Em 
2021, cada mulher dava à 
luz em média 2,3 bebês, em 
comparação com cinco em 
1950. A expectativa é de que 
a taxa mundial de fecundi-
dade caia ainda mais, atin-
gindo 2,1 até 2050.

A população mundial con-
tinua crescendo, mas num 
ritmo menos acelerado do 
que no passado. Em 2020, o 
aumento da população caiu 
para um ritmo abaixo de 
1% pela primeira vez desde 
1950. O relatório da ONU in-
dica que a população mun-
dial atingirá um pico de 10,4 
bilhões em 2080 e que esse 
patamar ficará estável até 
2100, quando então deve co-
meçar a cair.

Algumas regiões do pla-
neta — como América Lati-
na e Caribe, Europa, Améri-
ca do Norte, Leste e Sudeste 
da Ásia e Ásia Central e do 
Sul — devem atingir o ta-
manho máximo de suas 

populações antes de 2100, 
já iniciando o processo de 
declínio populacional an-
tes da virada do século.

A ONU atribui grande 
parte — dois terços — do 
crescimento populacional 
previsto para 2050 à estru-
tura etária atual da popu-
lação, considerada jovem. 
Mesmo que os governos 
venham a implementar 
programas para tentar re-
duzir a taxa de fertilidade, 
a população continuaria 
a crescer por causa dessa 
estrutura herdada do pas-
sado, segundo o relatório.

Mais idosos no mundo
Os idosos vão compor 

uma parcela cada vez maior 
das sociedades. Atualmen-
te, pessoas com mais de 65 
anos representam 10% da 
população. Em 2050, esse 
percentual vai subir para 
16%. Em 2050, haverá duas 
vezes mais idosos com mais 
de 65 anos do que crianças 
com menos de cinco anos.

O motivo para isso, segun-
do a ONU, é a combinação de 
aumento da expectativa de 
vida com queda nas taxas 
de fertilidade.

Deve haver uma redução 
no percentual de mulheres 

entre os mais idosos. As 
mulheres têm expectati-
va de vida superior à dos 
homens e representam 
55,7% da população com 
mais de 65 anos hoje. Mas 
em 2050, esse percentual 
deve cair para 54,5%.

A expectativa de vida das 
mulheres é maior do que 
a dos homens, segundo o 
relatório da ONU. Mulheres 
vivem em média 5,4 anos 
a mais do que os homens. 
Na América Latina, a dife-
rença é ainda maior: elas 
vivem 7 anos a mais do 
que os homens — a maior 
discrepância entre gêneros 
registrada no mundo.

No relatório, a ONU faz um 
alerta para que os países 
adaptem seus programas de 
aposentadoria e saúde públi-
ca para lidar com esse novo 
cenário com mais idosos.

Em partes da América 
Latina, Ásia e África, a ONU 
ressalta que a população 
com idade para trabalhar 
(entre 25 e 64 anos) ain-
da está em crescimento, o 
que dá a esses países uma 
oportunidade para se bene-
ficiar do chamado “bônus 
demográfico” — quando a 
população em idade para 
trabalhar cresce e o núme-
ro de crianças e idosos que 
dependem dos trabalhado-
res ou do Estado para viver 
é baixo. Demógrafos consi-
deram esse momento cru-
cial para dar um “salto de 
desenvolvimento”.

Esse é o caso do Brasil — 
a população em idade ativa 
está no maior patamar da 
série histórica e a relação 
de dependência de crian-
ças e idosos, no menor.

No entanto, a ONU aler-
ta que é preciso investir 
em educação e saúde para 
otimizar esses ganhos.

O Brasil já tem 219 ca-
sos confirmados de varí-
ola dos macacos. O total 
de casos foi contabilizado 
com base em informa-
ções divulgadas pelo Mi-
nistério da Saúde e pela 
Secretaria Estadual de 
Saúde do Rio de Janeiro.

O Ministério da Saúde 
registra 218 casos con-
firmados da doença, en-
quanto a Secretaria de 
Saúde do Rio de Janeiro 
informa que registrou 
mais um caso de varíola 
dos macacos no estado.

Segundo o ministério, 
São Paulo tem o maior 
número de casos: 158. Em 
seguida, aparece o Rio de 
Janeiro que, de acordo com 
a Secretaria de Saúde do 
estado, soma 34 confirma-
ções da doença.

A pasta informa que os 
outros casos foram regis-
trados nos estados de Mi-
nas Gerais (14), Paraná (três), 
Rio Grande do Sul (três), 
Ceará (dois), Rio Grande do 
Norte (dois), Goiás (dois) e 
Distrito Federal (um).

Divulgação

São Paulo tem 158 casos e Rio 
de Janeiro, 34
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Nas beiradas de rios, nos 
garimpos, na rua, na escola 
e até dentro de casa. A vio-
lência na infância está em 
todas partes, muitas vezes 
veladas por rostos e situa-
ções familiares.

O tema delicado e urgente 
conduz o roteiro de “Alice 
Músculo +2”, espetáculo te-
atral da Bodó Company que 
abre temporada nos próxi-
mos três finais de semana 
em Manaus.

Com novo elenco, a nova 
temporada é uma remonta-
gem de 2019 e fica em car-
taz às sextas, nos dias 15 e 
22 de julho; e aos sábados, 
nos dias 16 e 23 sempre às 
20h, no espaço cultural Ate-
liê 23, na avenida Tapajós, 
166, Centro. O ingresso é 
R$15 (meia entrada).

“Tivemos um proces-
so árduo de corpo, de voz, 
com preparação de Babaya 
Morais, conhecida nacio-
nalmente”, comenta o ator 
e diretor executivo Denis 
Carvalho, que Carvalho 
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Tema delicado e urgente conduz o roteiro de “Alice Músculo +2”

A egressa do curso de 
Licenciatura em Educa-
ção Física da Faculdade de 
Educação Física e Fisiote-
rapia da Universidade Fe-
deral do Amazonas (FEFF/
Ufam), Monique Cunha 
Albuquerque, coordenou 
a produção do livro “Nu-
trição Básica”, que contou 
com a participação de es-
tudantes da escola estadu-
al Colégio Brasileiro Pedro 
Silvestre, dos 6º e 7º anos.

O livro é o produto de 
uma educação escolar co-
laborativa e foi escrito cole-

tivamente por estudantes 
brasileiros e venezuelanos 
das turmas 6º1, 2, 3, 4, 5 e 
7º1, matriculados neste ano 
no Colégio Brasileiro Pedro 
Silvestre e editado pela pro-
fessora de Educação Física.

Obra traz informações 
divertidas, coloridas e rápi-
das sobre nutrição básica. 
Com uma linguagem des-
contraída, a cada página 
(em Espanhol e Português) 
o leitor descobre o nome 
de cada autor ou autora 
estudantil.

O livro é um compilado de 

atividades sobre nutrição 
desenvolvidas pelos estu-
dantes com a coordena-
ção, edição e digitalização 
da professora. Ainda não 
existe a versão impressa, 
somente a digital em PDF 
que está disponível no site 
pedagógico criado pela do-
cente para o acesso público.

A página dá acesso a ou-
tros conteúdos como: even-
tos, lazer, dicas, esporte, 
agenda das aulas, oficinas, 
campanhas, dicas de saú-
de, tutorial (reciclagem), 
leitura, música (sonzera), 

Estudantes de Manaus produzem livro sobre nutrição

“Nutrição Básica” contou com a 
participação de estudantes

 

Violência na infância é 
retratada em espetáculo 

cutiva é de Denis Carvalho.

Soufflé de Bodó
No cenário manauense 

desde 2013, a companhia 
é uma união de artistas 
com experiência na cria-
ção, direção e atuação, 
que se juntam para reali-
zar espetáculos de teatro 
que tenham como foco o 
homem amazônico e dra-
maturgias autorais.

destaca que o momento 
é especial pela retomada 
aos palcos e das atividades 
da companhia, que, nos úl-
timos dois anos, adaptou 
os projetos para exibir em 
plataformas digitais.

É a partir da história de 
Alice, uma menina peque-
na, mas com força de gente-
-castanheira que decide so-
zinha mudar o rumo da sua 
própria história, que a peça 
é contada. O espetáculo traz 
ainda um tema polêmico, 
especialmente no interior 
do Amazonas, que é a au-
sência e a irresponsabili-
dade da paternidade, sendo 
acobertada até mesmo por 
crenças populares.

Um exemplo é a lenda 
amazônica do boto cor-de-
-rosa, em que um boto se 
transforma em um homem 
belo e sedutor, seduz mu-
lheres para engravidá-las e, 
depois, volta para a forma 
animal e para o rio, o que 
gera o abandono dessas 
mulheres grávidas.  

“Na realidade, ele acaba 
sendo um ‘boto expiatório’, 
que leva a culpa do pai, do 
tio, do homem de poder para 
justificar a violência que 
eles praticam”, afirma Fran-
cis Madson, diretor e drama-
turgo da montagem.

“Alice Músculo + 2’ é a ter-
ceira peça da ‘Tetralogia da 
Família’ ribeirinha da Souff-
lé de Bodó Company. “Entre 
os assuntos dessas peças 
temos a identidade cultu-
ral, social e econômica da 
região, as desigualdades so-
ciais, a natureza, os animais 
e os sujeitos, vivendo de for-
ma singular suas histórias”, 
destaca Francis Madson.

A ficha técnica conta 
ainda com as atrizes Isa-
bela Catão, Amanda Ma-
gaiver e Neuriza Figueira, 
escultura de Davi Baima, 
preparação de elenco de 
Viviane Palandi e pesqui-
sa e sonoplastia de Diogo 
Navia. Francis Madson as-
sina figurino e cenografia, 
enquanto a produção exe-

Divulgaçãoentre outros conteúdos.
“Produzir legados de prá-

ticas exitosas na Educação 
Básica é sempre um de-
safio. Diariamente os do-
centes são expostos a inú-
meras dificuldades desde 
salas superlotadas a falta 
de materiais didáticos, mas 
para quem cultiva diaria-
mente o sentimento de es-
perança, essas dificuldades 
ficam pequenas diante dos 
sorrisos e agradecimentos 
estudantis a cada projeto 
concluído”, disse Monique 
Albuquerque.

A Soufflé de Bodó cria 
e executa eventos cultu-
rais na cidade de Manaus. 
Durante o período de iso-
lamento da pandemia, o 
grupo realizou festivais e 
espetáculos on-line, além 
de desenvolver projetos de 
circulação, entre eles “Coma 
Teatro” e o Jandira Theater 
Move, o primeiro teatro con-
tainer itinerante da região 
norte, com 22 lugares.
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

A Lua brilhando em sua casa 
de trabalho mostram boas chan-
ces para mudanças positivas em 
sua carreira. Pode ser uma boa 
chance de se mostrar um pou-
co mais neste ambiente em prol 
de conseguir bons resultados e 
reconhecimentos. Em casa com 
parentes e família, o clima é de 
harmonia e cumplicidade com 
os assuntos em comum. 

Haverá novas oportunidades 
de crescimento no local de traba-
lho e as boas notícias o cercam; 
apenas tente não falar sobre 
seus problemas ou realizações 
pessoais para não atrair inve-
ja. Você recebe uma exigência 
e deve resolver o quanto antes. 
Você faz mudanças no lar. Cui-
dado com os problemas de pele 
causados pelo sol. 

Você analisará uma mudança 
de casa ou local. Viagens. Fina-
lize amores que são tóxicos ou 
negativos. Dias para relaxar e en-
trar em contato com a natureza, 
então organize-se com seus ami-
gos e passe bons momentos. Cui-
de das dores no cérebro e no pes-
coço; evite pensar tanto somente 
nos problemas. O amor pode che-
gar como alguém especial.

Semana para analisar uma 
mudança de emprego e dar mais 
força aos seus projetos de vida 
sem esperar que eles aconteçam 
do nada. Não se preocupe com o 
relacionamento amoroso. Plane-
jamento de férias. Você é muito 
conquistador e está sempre cer-
cado de novos amores; analise 
com quem você quer ficar para 
não se arrepender.

Seu signo não gosta de rece-
ber ordens e dizer o que fazer 
com sua vida, mas é hora de 
refletir sobre algumas opiniões 
alheias. Pessoas que o amam 
falam sobre mudanças neces-
sárias para ser melhor. Semana 
de ter preocupações com o seu 
trabalho devido a mudanças e se 
preparar esse momento. Você se 
apaixona por outra pessoa.

Semana de muitas possibili-
dades para ter sucesso, mas você 
não deve deixar tudo ao acaso ou 
cair em tentações que o desviem 
de seus objetivos. Seu signo terá 
dias de sorte no trabalho e não 
deve desperdiçar. Na terça -feira 
você estará com muita pressa 
para terminar tudo o que tem 
pendente em seu trabalho. Um 
amor do passado o procura.

Será uma semana de dúvidas 
sobre seu trabalho. Reveja os 
pensamentos e não mude tanto; 
analise sua melhor opção e não 
se deixe levar pelas emoções. 
Cuide dos problemas nervosos 
e estresse; se acalme. Reuniões 
e recompensas. Tenha cuidado 
com os problemas envolvendo 
um ex fique em paz; nem sempre 
é recomendado.

Semana de boa sorte e pros-
peridade. Momento de pensar em 
negócios e encontrar uma forma 
de ganhar mais dinheiro. Você 
atrai riqueza, então aproveite seu 
tempo. Alguém pede dinheiro 
emprestado. Não deixe a pregui-
ça dominar e continue com seu 
plano de estudar ou embarcar 
em um novo desafio. Um amor de 
Câncer ou Áries voltará.

Estes são tempos para ama-
durecer e ver o que você quer 
para o seu futuro; tome ações 
positivas para mudar o seu pre-
sente. Sucesso. Semana de muito 
trabalho e problemas com seus 
superiores e colegas; relaxe e 
não leve tão para o lado pessoal 
porque eles não são sua família. 
Tome cuidado com quedas e evi-
te carregar coisas pesadas.

Ao longo da semana você des-
frutará de força suficiente para 
sair de todos os seus problemas 
de trabalho e econômicos. Sua 
energia pode ser prejudicada por 
pessoas que o invejam, então 
evite falar sobre seus objetivos e 
conquistas. Finalização de situa-
ção negativa. No amor, não diga 
meias verdades ao seu parceiro, 
pois isso pode afetar o futuro.

Você se encontrará novamen-
te e perceberá que está indo bem. 
Hora de reconstruir sua vida pes-
soal, então não hesite. Você preci-
sa sair dessa angústia inventada 
por você mesmo. Azul é a sua cor 
de abundância. A boa sorte está 
em seu caminho. Você sairá de 
férias. Não brigue mais com seu 
parceiro e lembre-se de dar espa-
ço a ele; não exerça pressão.

Você terá muitas dúvidas so-
bre o trabalho e o ambiente de 
trabalho; incerteza sobre se deve 
ficar ou mudar de local de tra-
balho. Seu pensamento é muito 
apreensivo e você toma decisões 
precipitadas, então analise antes 
de agir. As negativas são afasta-
das quando você toma atitudes. 
Cuidado com problemas legais 
ou de trânsito.



Manaus, Terça-feira,
12 de julho de 2022

 
Atual responsável pela 

carreira de Luva de Pe-
dreiro, Falcão usou as re-
des sociais para rebater 
um áudio divulgado por 
Allan Jesus e acusações 
de que o ex-jogador de 
futsal teria aliciado o in-
fluencer. O ex-empresário 
teria mostrado uma men-
sagem em que familiares 
do Luva estariam com 
saudades da gestão dele.

“Passem, ele (Alan) co-
loca um áudio do pai (de 
Luva, ‘Seu Vadinho’) fa-
lando que o ama, que está 
com saudade dele, do dia 
26/06. Então, gente, só 
que esse áudio colocado 
não é para ele. O áudio não 
foi para o Allan, foi para o 
Carlinhos, mas na matéria 
não tinha o ‘boa noite, Car-
linhos’. Colocaram o que 
interessava”, disse Falcão 
ao exibir o áudio comple-
to.

O trecho editado foi exi-
bido no “Câmera Record”, 
para acompanhar a entre-
vista dada por Allan Jesus. 
Nela, o empresário diz que 

Falcão rebate acusações de ex-
empresário de Luva de Pedreiro

Divulgação

Falcão rebate áudio de ex-empresário de Luva de Pedreiro e acusações
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Receitas

INGREDIENTES 
3 ovos
Suco de 2 laranjas
1 xícara (chá) de óleo
2 xícaras (chá) de açú-

car
3 xícaras (chá) de fari-

nha de trigo
1 colher (sopa) de fer-

mento em pó
Calda: 
Suco de 1 laranja
3 colheres (sopa) de 

açúcar

nunca roubou nada e que 
não colocaria em risco “15 
anos de carreira por qua-
tro meses de trabalho”, 
o tempo que esteve com 
Luva de Pedreiro. No Ins-
tagram, o gestor disse que 
foi um “equívoco”.

“Boa noite, uma peque-
na correção dos áudios 
enviados, a produção (do 
programa) cometeu um 
equívoco, como se o pai do 
Ivan (o Luva) tivesse en-
viado para mim, mas fo-
ram enviados para o meu 
irmão”, diz Allan.

Porém, nas legendas do 
vídeo, o ex-empresário do 
influencer reforça a teoria 
de críticas ao atual gestor 
(o Falcão). E diz que “Vadi-
nho” fala em amá-lo.

“Áudio do dia 26/6, cinco 
dias após a ida da equipe 
do novo empresário para 
auxiliar na rescisão do 
contrato de representa-
ção”.

No vídeo feito por Falcão, 
o atleta ironizou o “equí-
voco” e mostrou o áudio 
novamente para dizer que 

Bolo de laranja de liquidificador
MODO DE PREPARO
Bata no liquidificador os 4 pri-

meiros ingredientes, despeje 
em uma tigela, acrescente a fa-
rinha de trigo aos poucos e por 
último o fermento. Coloque em 
uma assadeira redonda de bu-
raco no centro untada e enfari-
nhada. Leve ao forno médio pré-
-aquecido por 35 minutos, ou até 
que esteja assado. Calda: Leve 
o suco de laranja e o açúcar ao 
fogo, dando uma aquecida e des-
peje no bolo ainda quente.

“Vadinho” falava em amor 
às crianças, filhos de Car-
linhos, e não saudades de 
Allan. O jogador aprovei-
tou para rebater críticas 
de que teria aliciado Luva 
de Pedreiro.

“Agora, se a vantagem 
dele é achar que eu ali-
ciei (o Iran), basta provar. 
Eu estou tranquilo. Se a 
intenção dele é fazer a re-
visão para tentar os R$ 5,2 
milhões do menino, boa 
sorte. A gente só quer que 
ele estude e seja feliz, o 
que parece que ele não es-
tava sendo”, disse.

Nova fase na carreira
Falcão anunciou que 

vai agenciar a carreira de 
Luva de Pedreiro no dia 28 
de junho.

“RECEBA o que for seu! 
Obrigado por ter me pro-
curado e me escolhido em 
te ajudar! O mundo abra-
çou você e sua #Tropa @
goleirodoluva @cruza-
dordoluva e eu também!”, 
disse Falcão nas redes so-
ciais.

No anúncio da parceria 
entre Luva de Pedreiro e 
a BET.12, empresa coman-
dada por Falcão, o ex-jo-
gador disse que todas as 
decisões sobre contratos 
serão do baiano e da famí-
lia dele.

Quem é Luva de Pedrei-
ro?

Iran Ferreira tem 20 
anos e atualmente é o 
influenciador de futebol 

mais seguido no Insta-
gram, com mais de 15 mi-
lhões de seguidores. No 
TikTok, mobiliza mais de 
17 milhões de inscritos.

O nome Luva de Pedrei-
ro faz referência às luvas 
utilizadas pelo jovem para 
jogar futebol. Ele se tor-
nou uma sensação viral 
com o bordão “receba”, em 
vídeos de seus feitos em 
um campo de várzea da 
cidade de Quijingue.
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A modelo e musa fitness Amanda Cherundolo é famosa pelo físico curvilíneo e pernas perfei-
tamente modeladas. As fotos ousadas e sensuais de Amanda Cherundolo no Instagram tor-
naram a morena sedutora a nova sensação das redes sociais. Não pense que a morena feno-
menal Amanda Cherundolo é uma mulher artificial e cheia de plástica. Tudo nesse pedação 
de mulher é natural como veio ao mundo pela primeira vez. A beleza tentadora das curvas de 
MandyCFit é fruto de muita dedicação a exercício físico e o cuidado constante com a saúde.
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Como parte da política 
de valorização do servi-
dor, o prefeito de Manaus, 
David Almeida, assinou, 
nesta segunda-feira (11), 
o reajuste salarial de 
11,73% para os servidores 
da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa), e o de-
creto de nomeação de 50 
médicos aprovados em 
concurso público. 

Além da melhoria sa-
larial, o prefeito também 
assinou 200 progressões 
de profissionais da rede 
municipal de saúde e des-
tacou o desempenho do 
trabalho realizado pelos 
servidores.

“Temos a melhor saú-
de básica do país e que-
remos que os salários e 
as condições de trabalho 
sejam as melhores, agra-
deço cada um pela dedi-
cação em prol da nossa 
população, essas são as 
três boas notícias do dia 
para os melhores servi-
dores de saúde básica do 
Brasil”, destacou Almeida. 

A mensagem do Exe-
cutivo com a proposta de 
reajuste salarial foi apro-

vada pela Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM) e 
será concedida em duas 
etapas, nos meses de ju-
lho e novembro. A Semsa 
conta com mais de 11 mil 
servidores, entre efetivos 
e ocupantes de cargos em 
comissão.

 
Concurso
O concurso da Semsa, 

realizado em abril, ofe-
receu 124 vagas para o 
cargo de médico em 19 
especialidades. No total, 

foram 1.758 profissionais 
inscritos para concorrer 
às vagas de clínico geral, 
anestesiologista, cardio-
logista, cirurgião, médico 
do trabalho, endocrino-
logista, epidemiologista, 
ginecologista-obstetra, 
infectologista, intensivis-
ta neonatologista, neo-
natologista, neuropedia-
tra, patologista, pediatra, 
pneumologista, psiquia-
tra, ultrassonografista e 
urgencista. 

Para o secretário mu-
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FALE CONOSCO

David Almeida assina reajuste de 11,73% para servidores da Semsa

 

 

 

 

Concurso nº 5679 - 09/07/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 024036 R$ 500.000,00
2º 037544 R$ 27.000,00
3º   053990 R$ 24.000,00
4º 007874 R$ 19.000,00
5º 070891 R$ 18.329,00

Concurso n. 2389 - 09/07/2022
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Lotomania 2334 - 04/07/2022

Concurso n. 2499 - 09/07/2022

11          19            38          47            56           59

30              32               40            44              67               74                77

Concurso n. 5894 - 11/07/2022

Concurso n. 1806 - 09/07/2022

12            37            47             59           77

13          14          15          16          17          18         19         20          21        22          23         25

nicipal de Saúde, Djal-
ma Coelho, as medidas 
representam a valoriza-
ção do servidor de saúde 
e fortalecem o trabalho 
que vem sendo feito na 
atenção primária, reco-
nhecido como o melhor 
do país se considerados 
os parâmetros do pro-
grama nacional Previne 
Brasil.

“O prefeito David Al-
meida, desde o início de 
sua gestão, não tem me-
dido esforços para que a 
saúde básica avance em 
Manaus. Com a nomea-
ção dos novos médicos 
vamos dar mais um pas-
so no atendimento ofe-
recido nas unidades de 
saúde, inclusive nas es-
pecializadas. Ao mesmo 
tempo, a atual gestão 
honra o compromisso 
com o reajuste salarial 
e a progressão de servi-
dores de carreira, contri-
buindo para que as equi-
pes tenham as melhores 
condições para desem-
penhar os serviços que 
oferecem à nossa popu-
lação”, pontuou Djalma.

 
Luana Lima

Um incêndio de grandes 
proporções, em uma área 
de mata, assustou mora-
dores da rua 181, núcleo 
15, bairro Cidade Nova, na 
Zona Norte de Manaus, na 
segunda-feira (11).

Por volta das 16h, mo-
radores avistaram o 
fogo alto, na vegetação 
que fica atrás do muro 
de uma escola, e ime-
diatamente acionaram a 
Polícia Militar (PM) que, 
após receber a ocorrên-
cia, informou ao Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM).

Ao chegar no local, 
os agentes do Corpo de 
Bombeiros iniciaram os 
procedimentos para apa-
gar o sinistro. De acordo 
com informações repas-
sadas, foi necessário uti-
lizar 5 mil litros de água 
para conter as chamas.

No local há uma espé-
cie de lixeira, onde ma-
teriais de entulhos fa-
cilitaram para o fogo se 
alastrar. 

Incêndio em 
área de mata 
de Manaus


